
На строительной пло-
щадке у цирка мы 
побывали на прошлой 

неделе в четверг: будущий арт-
сквер приобретает уже форму и 
очертания. 

На сегодняшний день разме-
чены и залиты бетоном пеше-
ходные дорожки (их потом 
вымостят тротуарной плиткой). 
Заканчивают рабочие и соору-
жение металлического каркаса 
амфитеатра, расположенного в 
центре сквера. “Этот каркас мы 
также зальем бетоном, полу-
чится арена, окруженная мес-
тами для сидения, - рассказал 
прораб строительной органи-
зации Виктор Фокин. - Когда 
просохнет слой армирован-
ного бетона в 10 сантиметров, 
засыплем дорожки пятисанти-
метровым слоем песка, тогда 
можно будет  укладывать 
плитку... Вон там, напротив 
амфитеатра (Виктор Фокин 
показывает в сторону цирка) 
построим еще беседку. После 
будет выполнено озеленение, 

установлены скамейки. И все - 
сквер готов”. 

…Тем временем в мастер-
ской благотворительного 
фонда “Современное искусство 
Сибири” на Орджоникидзе, 50, 
идет подготовка к созданию 
архитектурно-художественных 
форм, которые появятся в 
новом сквере и которые, собст-
венно, должны окончательно 
сформировать пространство и 
превратить просто сквер в арт-
сквер. К изготовлению четырех 
модулей, похожих на геометри-
ческие фигуры (треугольник и 
многоугольники с закруглен-
ными углами, с отверстиями 
по середине), приступят в 
следующем месяце. “Пред-
ставленный нам проект сквера 
выполнен в стиле конструкти-
визм. Отсюда и возникла тема 
геометрических фигур, тема 
Малевича и Кандинского, - 
объясняет специалист БФ “Со-
временное искусство Сибири” 
Юлия Емец. - Автор дизайн-
проекта - Александра Галы-

гина, уроженка Новокузнецка, 
сейчас она живет в Бельгии. 
Высота самого маленького 
модуля - один метр 20 санти-
метров, самого большого - 1,80 
метра. Сама по себе форма 
арт-объектов очень простая, 
поэтому все будет строиться 
на декоре: вылитые из бетона 
фигуры будут выложены кера-
мической мозаикой с включе-
ниями мозаики из стекла”.

Как предполагается, дина-
мика орнамента малых форм 
в новом сквере у цирка также 
поддержит тему русского аван-
гарда. Мозаичный рисунок 
должен украсить и фриз амфи-
театра. Выбранные для оформ-
ления цвета - белый, синий, 
красный, желтый и зеленый. 

К слову, в нашем городе уже 
имеется несколько художест-
венных арт-объектов, выпол-
ненных в технике мозаики: 
например, два диванчика во 
дворе на Кирова, 51, мозаичная 
рама для фотографирования на 
Орджоникидзе, 50, или укра-

шенная цветами стена дома на 
Энтузиастов, 30. 

Ну, а с 1 по 6 июля в новом 
арт-сквере планируется прове-
дение первого в городе фести-
валя скульптуры малых форм 
Art in the city. 

Будем надеяться, что пусто-
вать сквер не будет: по задумке 
авторов проекта, он должен 
стать местом, где будут про-
водиться различные арт-
акции, собираться художники 
и творческие горожане. А со 
временем территория буль-
вара Героев, Художественного 
музея и цирка преобразуется 
в одну большую пешеходную 
зону, местный Арбат. “В следу-
ющем году, думаю, улицу Толь-
ятти, на повороте у Художест-
венного музея, закроем для 
проезда транспорта и сделаем 
пешеходной”, - сказал 8 мая на 
заседании градостроительного 
совета мэр Сергей Кузнецов.         

Олеся Субач.
Валентин Волченков 

(фото).
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Теплоснабжение

Около двухсот выпускников Ново-
кузнецка получат материальную 
помощь к выпускному балу.
Это юноши и девушки, которые воспи-

тываются в семьях, где доходы не дотя-
гивают до прожиточного минимума. По 
десять тысяч рублей из областного бюд-
жета им вручат для того, чтобы они могли 
отметить окончание школы не хуже своих 
сверстников из более состоятельных семей. 
Средства должны пойти на приобретение 
платьев, костюмов, обуви и аксессуаров к 
прощальному школьному балу.

Дата выпускных уже определена: в 
Новокузнецке они пройдут 24 июня. А уже 
в эту пятницу, 23 мая, для выпускников 
прозвенит последний звонок.

Время наряжаться

Нестрогая геометрия 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ 
ПАРТИИ “ЕДИНАЯ РОССИЯ”
сообщает график приёмов населения:

каждую среду с 17 до 19 час.
по адресу: просп. Металлургов, 20 

(Дворец культуры и техники кузнецких 
металлургов), 1-й этаж, левое крыло.

Записаться на приём можно
в рабочие дни с 9 до 17 час.

по телефону 74-00-74.

Николай, врач-травматолог:
- Нужен. И, судя по тому, что мне расска-

зывали, будет круто. Необычно, по крайней 
мере. Вообще подобные скверы с интерес-
ными малыми формами, архитектурными 
решениями должны быть в каждом районе. 
Чтобы у Новокузнецка был свой, отличный 
от других городов, стиль... Слышал также, 

что Тольятти у Художественного музея хотят сделать пеше-
ходной, придется ездить в объезд. Что ж, идея пешеходной зоны, 
возможно, и неплохая. Но в таком случае нужно хорошо проду-
мать новую схему для проезда транспорта. Иначе будут большие 
пробки. 

Елена, домохозяйка:
- Ой, не знаю даже. В городе элементарно 

скамеек не хватает, а они сквер строить. И 
потом в центре и парк, и скверы есть. А вот 
у нас в Куйбышевском районе - ничего. С 
детьми негде гулять... Хотя город, конечно, 
надо благоустраивать. Мы недавно были 
проездом в Екатеринбурге, нам очень 
понравилось. Там прямо недалеко от вокзала есть большая пеше-
ходная улица. Люди гуляют. Здорово. Или в Челябинске много 
небольших скульптур: какие-то смешные собачки, верблюд. Нам 
нужно тоже побольше малых форм устанавливать. Они оживляют 
улицы, уют, что ли, создают. 

Вера, председатель ТСЖ:
- Что еще из этой затеи выйдет, неиз-

вестно. Вот проект вокзала с Привокзальной 
площадью вроде бы все хвалили, говорили 
про благоустройство, озеленение красивое. 
А в итоге получилось, что площадь пред-
ставляет собой одну большую остановку 
для общественного транспорта и парковку 
для автомобилей...

Что до сквера, то, если уж строят, пусть строят. Но, думаю, 
больше, чем сквер, нам нужна нормальная, красивая набережная. 
Новокузнецк, наверное, единственный крупный город в Сибири, 
где нет набережной.

Михаил, пенсионер:
- Проекта не видел. Почему, кстати, не 

вывешен эскиз на ограждении?.. Поэтому 
сейчас очевидно только то, что неплохой в 
общем-то сквер, который здесь был раньше, 
сегодня разворотили, а что сделают, непо-
нятно... В целом же считаю, что облагора-
живать, устанавливать какие-то красивые 
архитектурные формы надо там, где народ 
чаще всего бывает… Вот дети вышли погулять, мамы с ними тоже 
вышли. Пусть сидят, смотрят на красоту. Так и эстетический вкус 
прививается.

Саша Смолякова. Валентин Волченков (фото).

Началось оформление документации 
по возвращению кинотеатра “Коммунар” 
в ведение муниципалитета.

Как сообщили представители админи-
страции Новокузнецка, руководство 

компании “Южкузбасстрой” согласилось, 
наконец, вернуть городу здание первого в 
Кузбассе кинотеатра и одного из символов 
Новокузнецка. 

Компании “Южкузбасстрой”, нахо-
дящейся в процедуре банкротства, без-
действующий и приносящий одни убытки 
“Коммунар” сейчас ни к чему, покупателей 
найти не удалось, поэтому такой вариант 
развития событий вполне понятен.

Также предполагается возврат в муни-
ципалитет кинотеатра “Сибирь”, находя-
щегося, как и “Коммунар”, в полуразру-
шенном состоянии.

Напомним, около восьми лет назад 
четыре кинотеатра - “Коммунар”, “Сибирь”, 
“Березка” и “Спутник” - были проданы 
путем реализации акций на аукционе, за 
это имущество город получил чуть больше 
ста миллионов рублей. Главным условием 
реализации “очагов культуры” стало сохра-
нение их профиля. 

Однако покупатель не смог или не 
захотел вернуть кинотеатры к жизни. 

...В настоящее время начался ремонт 
фасада “Коммунара”, установлены леса, 
идут работы. Хочется верить, что не за 
горами тот день, когда самый заметный 
из городских кинотеатров распахнет свои 
двери перед зрителями.

Сергей Штиль.
Валентин Волченков (фото).

Вчера на территории Детско-юно-
шеской спортивной школы № 5 в Куз-
нецком районе состоялось открытие 
комплексной спортивной площадки 
после капитальной реконструкции.
Площадка была создана еще 10 лет 

назад, но за эти годы обветшала, стала 
травмоопасной. Теперь ее заново заасфаль-
тировали, уложили современное покрытие 
из резиновой крошки, отреставрировали 
борта, установили новое ограждение, а 
также произвели благоустройство терри-
тории. Воспитанники ДЮСШ № 5 снова 
будут играть здесь в футбол, баскетбол, 
волейбол, бадминтон, большой теннис. А 
зимой на этой площадке, как и раньше, 
зальют каток.

Безопасно и красиво

Около двадцати летних кафе и веранд 
будет работать в Центральном районе 
Новокузнецка в этом году.
Об этом нам сообщили в управлении 

промышленности, развития предпринима-
тельства и потребительского рынка адми-
нистрации Новокузнецка. В основном 
речь идет о летних верандах при ресто-
ранах, однако отдельно стоящие летние 
кафе тоже будут, к примеру, в парке имени 
Ю.А. Гагарина.

В остальных районах перечень таких 
объектов еще формируется. 

Культурный отдых

Перспективы

“Коммунар” вновь
станет муниципальным

Экспресс-опрос

Нужен ли новый сквер у цирка?

Нежданная-негаданная радость для 
десятков тысяч жителей Заводского и 
Новоильинского районов: оказывается, 
отключение от горячего водоснабжения 
потребителей ЗапСибТЭЦ состоится  
16 июня.

О том, что эти два района должны 
были остаться без горячей воды с 

19 мая, говорилось еще с двадцатых чисел 
апреля, когда был утвержден первый 
график ремонта теплосетей. Эта инфор-
мация звучала на еженедельных “штабах 
по зиме”, была опубликована на офици-
альном сайте администрации Новокуз-
нецка, ее тиражировали городские СМИ. 
Именно поэтому вчера, когда люди обна-
ружили в своих кранах горячую воду, они 
приятно удивились. Информация же на 
сайте мэрии изменилась: опрессовка теп-
ловых сетей ЗапСибТЭЦ пройдет “с 16 по 
30 июня”.

В комитете ЖКХ, куда мы обратились 
с просьбой разъяснить, почему сместился 
график, нам пояснили, что... произошла 
ошибка. На самом деле, отключать 
горячую воду в Заводском и Новоиль-
инском районах изначально и планиро-
валось в июне, но, видимо, когда график 
печатали, были набраны не те цифры и 
буквы...

А остаться без горячей воды с середины  
мая - это, по уже сложившейся традиции, 
удел центральной части города, потреби-
телей горячей воды от Кузнецкой ТЭЦ, 
проживающих в Центральном и Куйбы-
шевском районах. Который год именно эта 
часть жилого сектора остается без горя-
чего водоснабжения первой: в мае, когда 
погода жарой, как правило, не балует. 

Почему ежегодно “наказывают” центр 
города? Разве нельзя сместить график 
отключения на июнь, когда не так холодно 
и многие отправляются в отпуска или на 
дачи? Этот вопрос мы задали главному 
инженеру ОАО “Кузнецкая ТЭЦ” Андрею 
Власову.

“На этом контуре только у нас 120 кило-
метров сетей, в основном магистральных. 
Да плюс еще сети Сибирской сбытовой 
компании, - говорит Андрей Сергеевич. - 
И если сместить отключения хотя бы на 
одну-две недели, действительно есть риск 
не успеть подготовиться к новому отопи-
тельному сезону. Вы же видите, теплосети 
каждый год ремонтируются вплоть до сере-
дины сентября, бывает, даже асфальтируем 
раскопанные участки, когда отопление уже 
подано. Видите ли, повреждений на сетях 
всегда много, и находятся они не в одной 
куче, а разбросаны по всему городу”.

В общем, нравится нам это или нет, но 
вчера, 19 мая, горячая вода у потре-

бителей от Кузнецкой ТЭЦ, живущих в 
Центральном и Куйбышевском районах, 
была отключена на две недели, до 1 июня. 
Жителей Кузнецкого и Орджоникид-
зевского районов, запитанных от этой же 
ТЭЦ, отключение ждет с 16 по 30 июня. А 
новокузнечан, живущих в той части Цент-
рального и части Куйбышевского районов, 
которые снабжает горячей водой Цент-
ральная ТЭЦ, согласно графику, отключат 
аж с 7 по 20 июля.

Что касается котельных, которых у нас 
36, то их потребителей будут отключать 
от горячего водоснабжения вплоть до сен-
тября, на срок от двух дней до двух недель.

Анна Сницкая.

Лучше озябнуть в мае, 
чем околеть в январе

К концу июня основные строительные работы в новом сквере у цирка 
должны быть завершены

В Новокузнецке начато составление 
карты аварийных деревьев.
Указание о составлении такой карты 

дал глава города Сергей Кузнецов своим 
заместителям по районам. Для этого 
должно быть проведено подробное обсле-
дование территорий, выявлены все тополя 
и карагачи, представляющие опасность. 
После того как перепись аварийных дере-
вьев будет завершена, начнутся плановые 
работы по их вырубке.

Целью планируемой работы является 
предупреждение падений тяжелых стволов 
на людей и автомобили.

Пересчитать
и спилить!

Во о б щ е - т о  а в т о м о б и л и 
на ней уже паркуются. 

Правда, незначительный кусочек, 
собственно выезд с парковки, не 
более десяти метров в длину, пока 
не заасфальтирован, поэтому 
асфальтовый каток все еще здесь. 
В остальном все готово: свежий 
асфальт, бордюры, дорожные 
знаки. Со стороны тротуара 
остался один ряд деревьев, между 
проезжей частью и новой пар-
ковкой - два ряда.

В  п л а н а х  у  м э р и и  б ы л о 
желание сделать такие же и вдоль 
соседних домов на Кирова: 50-го, 
где раньше был “Спортсмен”, и 
62-го, в котором располагается 
Новокузнецкий художественный 
музей. Но пока желающих про-
финансировать их строительство, 
судя по всему, не находится.

Тем временем, строительство 
парковок на проспекте Бардина 
вплотную подобралось к второму 
этапу: началась вырубка ряда 
берез с четной стороны проспекта, 

со стороны первой горбольницы. 
“Но мы договорились, что сна-
чала дорожники закончат обус-
траивать парковки со стороны 
СибГИУ, там осталось только 
асфальт положить, а потом уже 
основательно возьмутся за второй 
этап. Чтобы не разводить грязь со 
всех сторон”, - уточнил начальник 
управления жизнеобеспечения 
территории Центрального района 
Евгений Буцук.

Второй этап - это, со слов 
Евгения Вениаминовича, строи-
тельство парковки от поворота к 
офисному зданию на Бардина, 26, 
до травматологического корпуса 
ГКБ-1. Затем последует третий 
этап: строительство парковки 
вдоль гинекологического кор-
пуса. Все они будут такими же, 
как и по ту сторону дороги: один 
ряд берез будет вырублен, один 
останется...

Предугадываю очередной 
всплеск возмущений со стороны 
населения (особенно “безлошад-

ного”) по поводу вырубаемых 
берез. Тем более что в принципе 
парковку можно было бы сделать 
между двух рядов деревьев, как 
вдоль Бардина, 38, у памятника 
“Сосиска дружбы”. Но тут надо 
принять во внимание: парковка 
у “сосиски” почти вдвое уже тех, 
что делаются на Бардина сейчас, 

а значит, на них поместится 
почти вдвое больше машин. И 
это немаловажно, учитывая, что 
число автомобилей в Новокуз-
нецке будет только расти: это 
неизбежно, нравится нам это 
или нет. И как ни больно видеть 
срубленные деревца, смотреть в 
будущее необходимо: делать пар-

ковки, чтобы через пару-тройку 
лет столкнуться с их дефи-
цитом на том же самом месте, по 
меньшей мере нерационально.

За каждую срубленную на 
Бардина березу, как заявлял 
начальник городского УДКХиБ 
Максим Морозов, будет посажено 
как минимум два дерева. 

И еще пара слов для тех, кто 
всем сердцем страдает за каждое 
деревце: только в прошлую пят-
ницу, 16 мая, в Новокузнецке 
было высажено около 15 тысяч 
саженцев берез, елей, лип, рябин, 
яблонь и других деревьев, а также 
кустарников. Это, навскидку, раз 
в восемьдесят больше, чем коли-
чество берез, которые в итоге 
исчезнут с проспекта Бардина. 
И это сделано для того, чтобы в 
нашем родном городе нам всем 
было радостней жить и легче 
дышать.

Александра Ночка.
Валентин Волченков 

(фото).

Благоустройство

От будущего не уйдёшь
Вновь построенная парковка вдоль дома № 56 на улице Кирова не сегодня завтра начнёт действовать

В этом году в 38 жилых домах Ново-
кузнецка заменят 140 лифтов. 
По сообщению пресс-службы комитета 

ЖКХ Новокузнецка, замена пройдет “в 
рамках празднования Дня шахтера”, на эти 
цели выделено 196,6 миллиона рублей. 

В Центральном районе планируется 
установить новые лифты в тринадцати 
домах, в Орджоникидзевском - также в 
13-ти домах. В Новоильинском районе 
лифты, отслужившие срок эксплуатации, 
заменят в 10 домах. В Заводском районе 
лифты должны заменить в одном доме, в 
Куйбышевском - также в одном доме.

В честь праздника

Установлена величина прожиточного 
минимума за первый квартал 2014 года 
в Кузбассе.
По данным, которые приводит Центр 

занятости населения Новокузнецка, про-
житочный минимум в расчете на душу 
населения составил 7111 рублей в месяц, 
что на 429 рублей больше, чем в IV квар-
тале 2013 года. Для трудоспособного насе-
ления прожиточный минимум составил 
7535 рублей, для пенсионеров - 5733 рубля, 
для детей - 7410 рублей в месяц.

Что до минимального размера оплаты 
труда, то он составляет 5554 рубля и до 
прожиточного минимума по-прежнему не 
дотягивает.

Ниже минимума


